



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 06 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, Reforma, El Economista, El Heraldo de México, La Prensa, Ovaciones, Milenio, El Financiero, La Razón, 24 Horas, Diario Imagen, El Sol de México, Reporte Índigo.

Formarán más médicos especialistas/Excélsior, La Jornada

“Las especialidades que se van a tocar en este examen son las de especialidades médicas ligadas a las áreas troncales que son: pediatría, cirugía general, cirugía interna, ginecobstetricia y las afines a cada una de estas disciplinas junto con una disciplina importante, que el IMSS es el motor de ello, que es la medicina familiar”, puntualizó el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer.

La Mañanera/Reforma

Plan para ampliar formación de médicos especialistas; inundaciones en Tabasco; investigación contra Pío López Obrador; basificación de maestros; inclusión de Beatriz Gutiérrez en el Nivel 1 del SNI. INVITADOS: Secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer; subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; titular de la Coordinación Nacional Médica del Insabi, Alejandro Svarch; titular del Insabi, Juan Ferrer.

Refieren presuntas irregularidades en Cofepris/El Economista

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, refirió que en la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) se han detectado posibles casos de corrupción. Los nuevos nombramientos los hizo el secretario de Salud, puntualizó López-Gatell durante la conferencia sobre el reporte diario de Covid.

Ante senadores, titulares de IMSS e ISSSTE defienden la atención a la crisis sanitaria/La Jornada

Los directores del IMSS e ISSSTE, coincidieron en el Senado sobre el desafío que han logrado enfrentar para atender la pandemia de Covid pese a las graves deficiencias en infraestructura hospitalaria y falta de personal médico que encontraron, y rechazaron señalamientos del Partido Acción Nacional (PAN) sobre su responsabilidad en la muerte de niños con cáncer por desabasto de medicamentos. Como lo hizo en la comparecencia del secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, la senadora Márquez trató de obligar a Robledo y Ramírez Pineda a firmar documentos con infinidad de compromisos.

ANPRAC, más reformulación/El Heraldo de México

Reportero: Rogelio Varela.

Para Jorge Terrazas, presidente de la Asociación Nacional de Productores de Refrescos y Aguas Carbonatadas (ANPRAC) la reformulación es un proceso que continuará a partir de reconocer las necesidades de los consumidores y la convicción que las empresas deben apoyar a las autoridades sanitarias para mitigar el impacto de las enfermedades crónico-degenerativas. Sin embargo, la presión desde el gobierno existe, y si bien ANPRAC sigue en diálogo con la Secretaría de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, ha abierto otros espacios de diálogo como el que tiene con el líder de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila.

La ley Nieto/La Prensa

Mucho ojo habrán de poner en la Oficialía Mayor de la SHCP de Thalía Lagunas, a la hora de revisar a las empresas que le entren a la compra consolidada del servicio integral de limpieza para el 2021, para que no se le vaya a colar la inhabilitada por dos años por el OIC de la FGR, Tecnolimpieza Delta por colusión para escalar precios y que permitió que Grupo Relissa obtuviera un contrato por 9 millones de pesos en la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer.

En proceso, aval del InDRE a pruebas que dan resultados en 15 minutos/La Jornada

El Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE) está por liberar los documentos de validación de las pruebas rápidas antigénicas que en 15 minutos pueden detectar la infección activa del virus del Covid por medio de un exudado nasofaríngeo, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, recordó que el gobierno de México expresó, desde mediados de octubre, su intención de usar las pruebas rápidas antigénicas.

Se aproxima México a los 95 mil fallecimientos/Ovaciones

De acuerdo al doctor José Luis Alomía Zegarra, director Epidemiología de la Secretaría de Salud (SSa), también se contagiaron 5,567 personas y con ello se llegó a 949,197. En conferencia de prensa dijo que a la fecha se ha estudiado a 2,465,699 personas y de ellas 1,152,767 resultaron negativas y 949,197 confirmadas. Hugo López-Gatell. Distinción al sector salud. Foto Hugo López-Gatell.

OPS hace segunda a López-Gatell: la vacuna contra el covid, hasta 2021/Milenio

Las primeras vacunas anticovid se tendrán hasta 2021, aclaró Jarbas Barbosa, subdirector de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), a fin de “acabar con falsas expectativas”. Con esta explicación apoyó las declaraciones de subsecretario Hugo López-Gatell al respecto.

Casos en México/El Financiero

Cuestionado sobre posibles actos de corrupción en la autorización de pruebas rápidas falsas en Cofepris, el subsecretario Hugo López-Gatell alertó que, aunque se han hecho ya nuevos nombramientos en áreas clave de esta Comisión, aceptó que “en la estructura de mando hemos detectado quienes son partícipes de perpetuar estas conductas, inducir o ser permisivas con estas conductas irregulares”.

El plan es que no hubo plan/La Razón

Reportero: Mauricio Flores.

Desde que el subsecretario Hugo López-Gatell optó por politizar los procesos de adquisición de medicamentos y material médico y también las acciones preventivas y de contención de la pandemia, la suerte quedó echada: se postergó lo más posible el confinamiento social planeando así salvar la economía y dar tiempo para salvar la salud social.

Cómo cerrarán las economías en diciembre/Milenio

Reportero: Manuel Somoza.

En México ya me he cansado de denunciar que la pandemia esta fuera de control y somos muchos los mexicanos que no creemos en las cifras oficiales. Más allá de la mentira, no existe una estrategia confiable para detener el número de infecciones; a estas alturas, López-Gatell sigue retando los infectólogos más importantes diciendo que las pruebas no sirven, cuando en todo el mundo se reconoce que sin pruebas los gobiernos solo pueden dar palos de ciego.

Malas noticias desde la OMS/24 Horas

Reportero: Eduardo del Río.

Es en esta cultura en donde deben apuntarse mayores esfuerzos y acabar con las inexplicables reticencias mostradas por el presidente López Obrador y el subsecretario López-Gatell en cuanto al uso del cubrebocas. Estas contradicciones en nada abonan frente al largo camino que aún queda por recorrer. Miles de vidas están de por medio.

Confidencial/El Financiero

Crece alarma por Covid en San Lázaro. La alerta es porque ya suman 297 casos y 14 defunciones. La 4T arremete contra la comida chatarra... en historieta A través de 30 millones de historietas, el gobierno mexicano exhibe a “los fabricantes de

comida chatarra” como los responsables de los altos índices de obesidad, diabetes e hipertensión, y que se habrían hecho evidentes con la pandemia de Covid.

Caso Cienfuegos, los límites de la cooperación/Excélsior

Reportero: Francisco Garfias.

Se puso brava la senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu. Su intervención para hablar en contra de las reformas al artículo 77 bis de la Ley General de Salud, se transformó en un verdadero “yo acuso” a los cuatroteístas. Les reprocha haberse apropiado de 33 mil millones de pesos del Fondo de Salud para el Bienestar, sin dejar claramente establecido el destino para que esos recursos atiendan verdaderamente los problemas de salud.

Falta de medicamentos, reto de aliancistas/Diario Imagen

Reportero: Miguel Ángel Rivera.

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha resentido la permanente presión de los gobiernos estatales que se quejan de la mala distribución de los recursos federales y en particular de la ausencia de fondos para poder hacer frente a la desaparición del Seguro Popular y su reemplazo del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi).

La pandemia siembra muertos para el futuro/El Financiero

Reportero: Salvador Camarena.

Por más lejos que parezca ese día, la pandemia por Covid-19 en algún momento desaparecerá. Será una enfermedad más, y la vida recobrará eso que llamábamos normalidad. Cuando México arribe a tal momento, la tarea en materia de salud, sin embargo, estará lejos de haber concluido: si algo ha mostrado esta plaga es la profundidad de la deuda que el país tiene, en materia de salud, con los mexicanos más pobres.

Siguen los contagios; reforcemos las medidas/El Sol de México

Reportero: Benjamín González.

Inicialmente, la Pandemia terminó por alterar prácticamente todos los ámbitos de nuestras vidas. Tras casi ocho meses, la percepción social no parece ser la misma, a pesar de que muchas de las actividades debemos realizarlas en torno a una prioridad: evitar el contagio.

Salud pública: superar el rezago histórico/La Jornada

En la conferencia de prensa presidencial de ayer por la mañana se anunció que el gobierno federal invertirá 2,500 millones de pesos en el sector salud para abrir 18,929 nuevas plazas a médicos especialistas, las cuales se otorgarán mediante el Examen Nacional de Residencias Médicas.

Duplica gobierno ejército de médicos/El Heraldo de México

Doctores acusan que persisten deficiencias como bajas remuneraciones y falta de equipo. Incluso, académicos en salud alertaron que el plan no garantiza una buena formación de los nuevos residentes. Con una bolsa de 2,568 millones de pesos, el gobierno plantea aumentar de 9,480 a 18,929 los espacios para médicos residentes que trabajarán en los hospitales de Salud Pública.

Registra Secretaría de Salud 93,772 defunciones por Covid/El Universal, Excélsior

La Secretaría de Salud informó que México suma un total de 9,772 defunciones por Covid-19 y 949,197 casos positivos al virus, es decir, 554 decesos más, y un incremento de 5,567 contagios con respecto al pasado miércoles. José Luis Alomía, director de Epidemiología, comentó que la epidemia activa está conformada por 46,360 personas que se contagiaron en los últimos 14 días, es decir, que aún pueden transmitir el virus, cifra que equivale a 4% del total de casos positivos acumulados.

Prevención del cáncer, prioridad del actual gobierno/La Jornada

El director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López Ridaura, señaló que la actual administración mantiene su respaldo para que se concrete un programa nacional de prevención y control de cáncer.

20% del personal médico tiene depresión/Excélsior

Debido a la pandemia, uno de cada diez trabajadores de la salud en América experimenta pensamientos suicidas y uno de cada cinco padece depresión. Además, 75% sufre estrés ante el temor de contagiarse, alertó la Organización Panamericana de la Salud (OPS) al presentar los resultados preliminares de un estudio denominado “Héroes”, que se aplica en seis países de la región, el personal de salud sufre estrés ante el temor de contraer coronavirus y contagiar a sus familiares.

Profeco. Historieta por la salud/Milenio

La Profeco lanzó 30 millones de ejemplares de la historieta ¿QUÉ TE ESTÁS TRAGANDO? Historieta de El Fisgón, a partir de información de la Secretaría de Salud Porque todo eso podrá ser comida porque te lo comes y te quita el hambre y el antojo. Pero no es alimento. pues no alimenta.

No hay brote de lepra en México, asegura especialista en dermatología/El Economista

Durante el mes de octubre el Boletín Epidemiológico de la Secretaría de Salud informó que había 9 casos de lepra en México, el último registro que va del 18 al 24 de octubre indica 93 casos, esta información fue sacada de contexto por algunos medios y redes sociales pues se hablaba de una alerta por el brote de esta enfermedad, pero la cifra es menor que la de 2019, cuando se registraron 141 casos.

Urge a laboratorios que surtan medicamento/La Jornada

Somos usuarios de los servicios del Hospital Psiquiátrico Fray Bernardino Álvarez y queremos protestar y al mismo tiempo solicitar que se reanude el abastecimiento del medicamento antipsicótico Risperdal en todas sus presentaciones, ya que desde principios de año éste no se ha estado disponible en la farmacia del Comité de A al Hospital Fray Bernardino Álvarez, lo cual para nosotros es un problema grave, porque su costo en farmacias particulares es muy elevado y resulta complicado costearlo.

Se reúne Astudillo con representante de OMS/El Universal, El Heraldo de México, El Financiero

El secretario de Salud, Carlos de la Peña, indicó que, por iniciativa del gobernador Astudillo, se pusieron en marcha brigadas de atención primaria, como parte de este acompañamiento para el plan emergente del último trimestre del año, el cual establece una estrategia de intervención en zonas indígenas.

Centros penitenciarios capitalinos, focos de Covid-19/Diario de México

Se detalló que se han realizado alrededor de 40 visitas a los centros penitenciarios para verificar las condiciones en materia de la epidemia y recabar anomalías, por lo que “no pudiéramos señalar alguna condición de gravedad... no obstante, nos siguen llegando constantemente quejas”, explicó el personal de Derechos Humanos.

CDMX, con subejercicio de 12,379 mdp de enero a septiembre/El Universal

De los 140,747.4 millones de pesos programados de enero a septiembre en el gasto programable del sector público de la Ciudad de México, la administración capitalina registra un subejercicio de 12,379.7 millones, lo que equivale a 8.7%.

IMSS ha hecho frente al Covid con 20 mil mdp, informa Zoé/El Financiero

La pandemia del Covid ha presentado al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) un costo de 19,999 millones de pesos informó su director general, Zoé Robledo, a senadores.

'El IMSS se fortaleció'/Reporte Índigo

Durante la emergencia sanitaria, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) implementó acciones para ampliar su infraestructura hospitalaria, proteger al personal que atiende COVID en la primera línea de batalla y desarrolló estrategias de apoyo a la economía de la gente, informó el director general, Zoé Robledo.

Más de 6 millones, beneficiados por CLIMSS/Excélsior

Con el objetivo de fomentar el autocuidado ante diferentes tipos de padecimientos, los Cursos en Línea del Instituto Mexicano del Seguro Social (CLIMSS) han beneficiado a más de seis millones de derechohabientes y no derechohabientes. A través de la página <https://climss.imss.gob.mx>, se ofrecen 33 cursos gratuitos.

Voluntarios para vacuna se decidirán al azar: IMSS/24 Horas

La convocatoria para los voluntarios que participen en la Fase 3 del ensayo clínico de la vacuna contra Covid-19 no será pública, ya que el proceso se hará a través de llamadas telefónicas al azar, para invitar a las personas a que participen en el estudio, informó el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo.

Trabaja ISSSTE en sacudir viejas inercias y vicios/Ovaciones

La transformación del ISSSTE se basa en sacudir “viejas inercias” y vicios que los encadenaban a su debilitamiento, responder a pesadas deudas que enfrentan desde hace lustros, particularmente con proveedores de medicinas y evitar que se sigan subrogando a privados los servicios que al Instituto le corresponde realizar. Así lo afirmó ante senadores el director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda.